

EL FÍGARO

DIARIO DE INTERESES NACIONALES

DIRECTOR, REDACTOR Y PROPIETARIO: M. ARGÜELLO DE VARS

ADMINISTRADOR GENERAL, ISMAEL G. FUENTES.

Agentes especiales para toda la República

Para avisos, Juan R. Argüello de Vars

Para suscripciones, Eduardo Bonilla G.

AÑO I

SAN JOSE, VIERNES 2 DE JULIO DE 1897.

NUM. 83

LA GIRALDA DE TOMAS SOLEY

Acaba de recibir un completo surtido de mercaderías en general.

El famoso cognac Honnessy en cajas á infinidad de artículos que satisfacen el gusto del consumidor más exigente.

Ventas por mayor y al detal.
Cantina bien surtida.

BOTILLERIA ESPAÑOLA

—DE—
Luis Arce

Calle Central, Sur, N° 35.—Teléfono N° 94.—Apartado 296.
Especialidad en VINOS de las mejores marcas.

VINOS PARA FAMILIAS

Tinto para mesa á 50 centavos botella sin envase.
" BURDEOS á \$ 6-00 docena sin envase.
" " á 60 cts. botella sin envase.
" " " á 7-00 docena sin envase.
Vinos finos hasta \$ 5-00 botella.

Cantina bien surtida Se sirve á domicilio

Schwartz, Lame & Co. COMERCIAANTES

JOSE DURAN DE VARS

Especialidad en útiles de coche, arneses, resortes, ejes, bocinas, etc.

Útiles de toda clase de máquinas, agujas, lanzaderas, carretes, etc.

Papel para entapizar. —Pabulo de una, dos y tres hebras.—
Herraduras para caballo y buey é infinidad de artículos que ofrezco muy baratos.

VINO FRANCES

DE SUPERIOR CALIDAD

GARANTIZADO PURO

A 50 CTS BOTELLA SIN ENVASE

VENDE FRANCISCO LAPORTE

AL LADO DEL HOTEL FRANCES

FILTROS SISTEMA MAIGNEN

Se recomiendan mucho estos filtros por un procedimiento nuevo (físico-químico), dan un agua cristalina y pura en un tiempo relativamente corto, teniendo la gran ventaja para los usos domésticos, de no necesitar presión, de no ser frágiles, de no corromperse nunca, y de ser portátiles.

De venta en el Hotel Francés.

A. Ortúño,
Agente general.

W. STEINVORTH Y HNO.

Tienen el más completo surtido de géneros y abarrotos, Ventas exclusivas á los comerciantes á precios baratos y en condiciones liberales.

Dr. José Varela Zequeira

MEDICO - CIRUJANO.

Ex-cirujano del Hospital Civil de la Habana.

CONSULTAS: — De 11 á 1 en la Botica Americana, frente á la Iglesia del Carmen. De 1 á 4 en su Gabinete, Calle 22, frente á la Oficina de D. Mauro Fernández.

FOTOGRAFIA

—DE—

F. DE FIENNE

abierta todos los días de 8 a. m. á 5 p. m.

Gravones, Oleas, Acuarelas

El propietario ha introducido importantes reformas en su galería. Cuenta con un magnífico gabinete para señoras.

R. CRUZ Y POMBO

Médico y Cirujano

Despacha en su Botica, situada en la calle de la Estación 5ª avenida Este, bajos de la casa de don Florentino Montenegro, frente á la antigua Cabaña, hoy La Giralda.

La Botica se encuentra bien surtida y provista en su mayor parte de drogas, sustancias medicinales, especialidades farmacéuticas, accesorios de farmacia, instrumentos de Cirujía, de procedencia francesa, todos los cuales acaba de recibir.

Mientras no se pueda conseguir un farmacéutico que preste absoluta confianza en el despacho, el Dr. estará siempre al frente de la Botica.

NUEVA Y ELEGANTE

TIENDA

El 15 del mes entrante abriremos al público josefino una ELEGANTE Y BIEN SURTIDA TIENDA, en donde encontrarán nuestros favorecedores desde la elegante SEDA hasta la humilde MANTA.

Nuestro hermano Manuel se encuentra actualmente en Europa, comprando el preciso surtido que llamará la atención de ricos y pobres. Nuestra tienda tendrá siempre una especialidad en calzado para señoras, hombres y niños.

Si quereis comprar bueno, bonito y barato, esperad al 1º de setiembre.

NOTA. — Las existencias de calzado que compramos á la Fábrica Nacional de Calzado, la estamos realizando á precio de costo; no olvidar que nuestro Almacén está situado en la esquina que forman la Avenida y Calle Central, lugar que ocupó "La Mascota."

ROMERO HERMANOS.

ALMACEN FRANCÉS

--- DE EUGENIO LAMICO ---

ACABA DE RECIBIR:

Sardinas y pescados de varias clases. Latas de conservas alimenticias francesas, inglesas y americanas BACALAO DE NOBUEGA.

ABARROTOS DE TODAS CLASES

UN GRAN SURTIDO.

En existencia siempre se encontrará un surtido de Vinos de Mesa, Generosos, Coñac y licores extranjeros.

EL FIGARO

Redactor,

M. ARGUELLO DE VARS.

Administrador general,

Ismael G. Fuentes.

CONDICIONES:

EL FIGARO se publicará diariamente, con excepción de los días siguientes a los festivos.

La suscripción por un mes vale un peso.

Número suelto diez centavos. Avisos y comunicados, precio convencional.

Oficinas: 7ª Avenida Oeste, n° 236. Teléfono, n° 116.—Apartado, n° 142.

LA PRENSA

Pocas veces se ha visto en Costa Rica un movimiento de prensa tan activo como en la época actual. Ni aun en medio de la célebre lucha electoral de 1889 se publicaron más periódicos ni en el tono de exaltación con que ahora aparecen. Contémoslos. *El Herald, La República, La Prensa Libre, El Figaro, La Unión Católica, El Pabellón Liberal, El Diarito, y la Gaceta Oficial*, diarios. *La Lucha, El Espectador y El Independiente Democrata*, semidarios y semanales, fuera de *El Pueblo*, etc., en todo trece ó catorce voceros del pueblo, pues que todos se abrogan la representación de la comunidad. De estos diarios, dos hay clara y públicamente defensores de la reelección; tales parecen *El Herald* y *La República*; los demás son enemigos de esa innovación.

Lo que está por saberse es de qué parte será la victoria. ¿Los periódicos que se oponen al continuismo, representan la opinión pública? Indudablemente que sí. Y esa opinión, posee los medios de imponerse? También es indudable; pero, para que los medios sean eficaces es preciso la firme, constante y decidida voluntad de la mayoría. Si los menos gritan más ó tienen elementos de presión de que carece aquella... el resultado se balanceará. Si unos y otros, esto es, si los más y los menos emplean todos sus esfuerzos en la consecución de su intento, la balanza tiene que ceder ante la mayoría. Nosotros no creemos que don Rafael Iglesias pretenda imponer su voluntad ni forzar los acontecimientos. Lo creemos hombre muy inteligente y de un criterio de primer orden, para jugar en una car-

ta su fortuna y su reputación; pues, si él triunfa á pesar de la opinión pública, se pierde; y si trata de forzar y sobreponerse á la mayoría y es derrotado, se pierde también. El señor Iglesias nos ha sorprendido varias veces con su modo de ser; ¿quién nos asegura que no nos prepara una de esas salidas inesperadas del vulgo; pero posibles en un hombre de genio y de levantado espíritu?

Todo consiste en que don Rafael se persuada de que, con razón ó sin ella, el país rechaza un segundo período bajo su Gobierno. Es claro que todos los que lo rodean y viven de su protección y amparo, le dirán á gritos que el país está con él; que solo son unos cuatro ambiciosos los que se oponen al continuismo, etc., etc. Hágasele, pues, palpable que se le engaña, convénsasele de que la gran mayoría de los costarricenses está por la alternabilidad y si eso se consigue, no estará tan loco que arriesgue su quietud, su reputación y hasta su vida, en una lucha desigual.

El señor Iglesias tiene, como el más humilde ciudadano el derecho de sustentar una opinión y de trabajar por un candidato que le suceda en el poder. Que emplee, pues, la enorme influencia que su alta posición le da, en hacer triunfar su candidatura; solo que, para ser correcto en ese combate, debe emplear su personal influencia y no los elementos nacionales como son, la fuerza pública, las rentas de la nación y sus numerosos funcionarios. Demasiada ventaja nos lleva el que preside y dispone de la voluntad de todos los necesitados y aspirantes á destinos y á sueldos, para que le fuera permitido usar de la omnipotencia de las rentas públicas y de la fuerza armada.

Repetiremos lo que hemos dicho, somos optimistas, y ese optimismo que tantas decepciones combate, nos ha convertido alguna vez en profetas de buenas nuevas y de futura bonanza.

COLABORACION

Memoria de Gobernación y Policía.

III

Tócanos hoy hablar de la

salubridad pública. Los señores Gobernadores nos dicen muy poca cosa sobre tan grave asunto. La mayor parte de ellos se contentan con asegurar al señor Ministro que la salud de sus gobernados es buena debido á los importantes servicios de los médicos de circuito ó á la bondad del clima. Pero fuera de esto, con la Memoria de Gobernación y Policía en la mano, se queda el lector con el deseo de conocer el dato cierto del número de enfermos pobres asistidos por cuenta del Estado, costo de las medicinas en los mismos empleados y reformas conducentes á mejorar este importante servicio. Es indudable que la creación de médicos de circuito es una de las innovaciones que recomiendan bien al actual Gobierno. Sin embargo, nosotros nos aventuraríamos á pedir más, á demandar más recursos del Erario para responder cumplida y ampliamente á los fines de esta benéfica institución.

La provincia de Heredia, que es pequeña en extensión puede estar bien servida actualmente; mas no así aquellas que como Alajuela y el Guanacaste tienen poblaciones muy diseminadas y grandes distancias que recorrer. En esta virtud el número de médicos de circuito debiera ser más grande de lo que es actualmente, sobre todo en los lugares cercanos á la costa donde las fiebres palúdicas toman tanto incremento al entrar y salir la estación lluviosa.

Otra de las cosas que se tratan con poco interés por los señores Gobernadores, es el servicio de la policía de higiene, acerca de la cual aquellos funcionarios informan satisfactoriamente. Como este asunto se liga íntimamente con el de salubridad pública no lo dejaremos sin hacer notar que también el servicio de esta institución es muy deficiente; no por descuido ó negligencia de los encargados de la higiene pública, sino por el escaso personal de que dispone la policía de este ramo. En efecto, seis individuos componen el cuerpo de esta policía en la capital de la República.

Por muy profano que sea en la materia cualquiera no dejará de asombrarse de que á tan reducido personal se le encomiende la conservación de la higiene pública en una

ciudad de veinticinco mil almas, con más de doscientos establecimientos de artículos comestibles, con panaderías, herrerías y caballerizas dentro de su recinto. No de otra suerte se explica la existencia de carnicerías de aspecto desagradable, la de atarjeas y desagües de olor ingrato, y hasta la fermentación de basuras, viveros de microbios nocivos á la salud.

Y si esto decíamos de nosotros, que vivimos en la corte, qué no podríamos decir de nuestros compatriotas de provincias en cuyas ciudades velan por la higiene cuatro individuos solamente? Y téngase en cuenta que esta policía provincial constituyese la guardia de reserva, que en aquellos lugares la vanguardia está formada por los voceros zopilotes, consumados higienistas encargados por la madre naturaleza de tan benéfico servicio.

Este detalle también se lo callan los señores Gobernadores.

Auxilie el Gobierno decididamente á los Municipios para que estos tengan bastante y buena policía que atiendan eficazmente al aseo de nuestras poblaciones.

No exageramos, porque lo sabemos de ojos vistas, que en los cantones menores el descuido en materia de higiene es lamentable. Basta decir que no hay quien atienda á ella, y que los dueños de establecimientos de comercio viven muy á sus anchas en las poblaciones alejadas de los centros.

Por otra parte, aun en las cabeceras de provincia, la policía de higiene carece de los elementos necesarios para el buen desempeño de su cargo. Con su organización actual, el policial de higiene carece de fuerza real bastante para llenar su cometido en las visitas de inspección de los establecimientos comerciales. La policía urbana debiera prestar su apoyo á la de higiene, á lo menos con su presencia en dichos establecimientos cuando el examen de artículos se verifica, á fin de que los expendedores respeten á la autoridad encargada de examinar los artículos que tienen de venta, y respecto de los cuales el consumidor tiene perfecto derecho de exigir á quien corresponda que se le garantice

la buena calidad de los mismos.

Para concluir este asunto diremos, que la policía de higiene debiera estar muy bien remunerada á fin de que sus miembros sean, si no de lo más honorable, á lo menos de conducta irreprochable, que no pueda en manera alguna lastimar la decencia de las personas cultas con quienes por su cometido estén en contacto.

ECUADOR

El doctor Octavio Espriella, conocido Jurisconsulto de Colombia que ha regresado después de largo viaje por la América del Sur, manifestó que desde la subida al poder del general Alfaro, éste ha enco trado persistente oposición por parte de los conservadores apoyados abiertamente por los jesuitas y otras muchas órdenes religiosas que han dominado el país durante treinta años, y son poderosas. Tienen dinero, y constituyen el principal apoyo de las tentativas revolucionarias.

El Obispo de Riobamba se encuentra preso á bordo del cañonero *Cotopaxi* y se le ha puesto en la alternativa de que abandone el país ó permanezca en Guayaquil bajo la vigilancia de la policía.

El señor Espriella al pasar de ser liberal y anteriormente amigo del Presidente, se encuentra derrotado.

Ocupándose de las provincias de Tacna y Arica, manifestó el referido señor, que las diferencias entre Perú y Chile á causa de las mismas, en su concepto, terminarán en breve, gracias á la habilidad diplomática del Presidente Piérola, an que hay también que conceder al Gobierno de Chile, que se encuentra dispuesto á devolver esas provincias al Perú mediante condiciones razonables y sin atenerse al tratado de Ancón, que específicamente tendía que verificarse un plebiscito en 1894.

VENEZUELA

El Presidente señor Crespo acaba de recibir una carta del ex-Presidente señor Cleveland en la que éste rehusa actuar como abogado por Venezuela ante el tribunal de arbitraje.

En la carta, que es breve, el señor Cleveland se muestra muy agradecido por el honor y distinción que entraña el ofrecimiento pero no lo acepta por haber tocado parte principal en la conclusión del tratado de arbitraje.

La carta está fechada el 24 de Mayo.

El general Roca ha decidido aceptar el apoyo del partido nacional y presentarse como candidato á la Presidencia de la República; al efecto ha publicado un manifiesto.

BOLIVIA

Comunican de Sucre, que el señor Argondónas, joven de buena familia cuya hermana, según se decía, fué calumniada por un agregado de la Legación de Chile, le cortó las orejas al ofensor.

URUGUAY

Dicen de Montevideo, que han llegado muchos médicos de Europa y la América del Sur, con objeto de estudiar el nuevo método para la curación de la fiebre amarilla, descubierto por el doctor San Arelli. Este cree que ha encontrado el verdadero germen de la enfermedad.

BRASIL

De Rio Janeiro comunican graves noticias respecto de las operaciones contra los fanáticos rebeldes, pues según avisos de Bahía, algunos de los batallones de Canudos han desertado y se han unido al enemigo.

Comunican de Rio Janeiro, que en Canudos fueron derrotados ochocientos fanáticos mandados por Conselheiro. Ousaron fuerte resistencia, pero les hizo huir el fuego de artillería.

En San Pablo se han proferido amenazas contra el Presidente Moraes, y las tropas tuvieron que acudir a la policía para aplacar las demostraciones de los descontentos.

A causa de haberse pagado el Ministro de Estado a hacer públicos en el Congreso los detalles de la correspondencia diplomática cambiada con Francia respecto al territorio en disputa de Amapa, se originaron tumultos en el salón.

Dicen de Río Janeiro que las tropas federales han tomado a Camudos. Los insurrectos estaban fuertemente atrinchados; al principio consiguieron alguna ventaja pero tuvieron que huir dispersados por la artillería y fueron casi aniquilados. Los soldados tuvieron unos treientos muertos entre ellos el coronel Telles.

Dice que el Presidente Moraes piensa admitir a causa de las dificultades políticas que experimenta.

Según avisos del Quirral, el Gobierno tijano ha decidido que las indemnizaciones concedidas a súbditos italianos por perjuicios sufridos en la última revolución brasileña, deben ser abandonadas inmediatamente.

CENTRO AMERICA.

Decía el Libertador Bolívar hablando sobre los destinos de América y dicen lo que él le parecía sobre la mejor forma de gobierno que convenía a los países latino-americanos adoptar después de independientes.

Los estados del Istmo de Panamá, hasta Guatemala, formarán una asociación. Esta magnífica posición entre los dos grandes mares, podrá ser con el tiempo el emporio del Universo. Sus canales acortarán las distancias del mundo, estrecharán los lazos comerciales de Europa, América y Asia, y atraerán a tan feliz regío los tributos de las cuatro partes del globo. ¿Acaso solo allí podrá fijarse algún día la capital de la tierra, como pretendió Constantino que fuese Bizancio la del antiguo hemisferio!

Podrán los Genios, penetrar el porvenir y alcanzar con su mirada donde la de los demás hombres no llega!

Quién desconoce que tal cual lo ha dicho el Libertador Americano llegará a ser un día esta faja de tierra por su posición privilegiada, el centro del universo?

Efectivamente, Centro América será un día la capital de la tierra, y no en tiempos muy remotos, sino en cuanto comprenda bien su destino, se deje de luchas fratricidas, rivalidades necias y eche de ver como ya se lo aconsejó el hombre que más amó a América: que formara una asociación. Cuando sea así, una sola nación unida por la fraternidad, sus intereses comunes y por los vínculos del derecho, vendrá a ser Centro América el país más bello del mundo y de los más prósperos: territorio nuevo con inmensas y feracísimas regiones incultas que pueden servir de asiento a multitud de habitantes; riquezas naturales de todo género, inexplotadas; un clima bellísimo y la mejor posición del mundo.

Y porqué con todas estas ventajas naturales ha quedado hasta hoy atrasada y el europeo profiere dirigirse a regiones menos favorecidas?

Debido a sus luchas constantes, a sus rivalidades, a la inestabilidad constante del orden social que en ellos predominan. El inmigrante europeo deja su suelo, pobre, con la esperanza de trabajar para vivir, y si es posible enriquecerse; pero cómo consigue su objeto en un país que hoy parece tranquilo y que mañana se alborota, le atropella o incendia sus sembrados, ó de otro modo, el sustento escasea y sube de precio, y él que llegó ayer pobre, hoy sin trabajo, en una situación así, perece. De aquí que las corrientes de inmigración busquen a lugares más tranquilos donde se respete más el derecho.

Procuramos, pues, para que nuestra patria tenga feliz porvenir deponer nuestro espíritu bélico, las pasiones egoístas que nos llevan al extremo de sustentar ridículas pretensiones locales que hasta hoy han hecho infructuosa la unión que tanto nos conviene. Tengamos más patriotismo, queramos más al país que a nuestra conveniencia particular y dejemos de sembrar recelos separatistas con objeto de mandar y explotar a los débiles.

Centro América unida, con un buen gobierno estable y tranquilo por algunos años; con leyes que favorezcan la inmigración que es lo que más falta nos hace y por lo que más debemos trabajar de conseguir en estos pueblos latino-americanos, sobre todo hoy que las puertas de los Estados Unidos de Norte América se habren con más dificultad a la inmigración debido a su inmenso arribo, lo que hace propicia la ocasión para con buenas medidas atraer esas corrientes; facilitar la explotación de las regiones incultas; y no es orhar con impuestos, sino al contrario, ayudar debidamente al desarrollo posible de la agricultura que por ahora es lo que ha de hacer la grandeza y prosperidad de estas regiones; y tendremos dentro de poco tiempo, un país próspero fuerte por que en extensión no es poco considerable: con 444 000 Km.² que es casi el doble de la extensión de Italia que consta de 296.300 Km.² y encierra una población de 30 158,000 habitantes, ya Centro América puede abrigar cómodamente 40.000.000 de habitantes lo que haría de ella un país poderoso, con su posición inmejorable para comerciar con todo el orbe y servir de intermediario para el tránsito del mundo. Debido a la estrechez de su faja territorial tendrá con el

tempo multitud de canales que harán de ella el camino universal para el comercio de ambos continentes.

(Continúa.)

ADAN SABORÍO.

CABLES

Paris, 29.—La cámara de Diputados ha nombrado otro comité para averiguar los cargos contra ciertos miembros de ese Cuerpo en conexión con el canal de Panamá.

Sanf. Thomas, 29.—Se dice aquí que la Compañía Cablegráfica ha reuelto colocar una oficina en este Puerto.

Londres, 29.—En la Cámara de los comunes esta tarde Mr. Balfour leyó un mensaje de la Reina en que su majestad hace referencia al descontento manifestado por ciertos miembros de la Cámara a la recepción que se les acordó en el Palacio de Buckingham y expresando el deseo que los miembros de la Cámara le visiten en el Castillo de Windsor acompañados de sus señoras.

Río Janeiro, 29.—Veinte mil personas visitaron hoy la tumba del Mariscal Peixoto.

Madrid, 29.—Ha causado una impresión mala el discurso de Cánovas del Castillo en que anunció la intención del Gobierno de enviar a Cuba veinte mil hombres en caso que fuese necesario. Se cree que Weyler ya lo ha pedido, pero el Gobierno asegura que no, que la rebelión está casi sofocada. Sacar de España veinte mil soldados en la actualidad se considera altamente peligroso. Se alega también que no hay esa cantidad lista para el servicio extra jero.

Bang Kok, 29.—Las relaciones diplomáticas entre Siam y Francia causan inquietud. Se dice que cien soldados siameses al mando de un comisionado real invadieron a la provincia de Gourg e obraron las tasas, saquearon y quemaron los pueblos y tomaron gran número de prisioneros apesar de que estuvieron bajo la protección de Francia.

Londres, 29.—Un despacho de Madrid para la Pall Mall Gazette dice que el público se ocupa solamente del nombramiento de Mr. Woodford Ministro de Estados Unidos ante el Gobierno de España; apesar de que el Gobierno niega que es su intención retirar a Weyler del mando en Cuba se sabe que su sucesor está nombrado en la persona del General Blanco. El General Macías también irá a Cuba para asistir a Blanco. Se dice que coincidiendo con la llegada de Woodford a Madrid, el General Martínez Campos partirá a Cuba para poner en práctica las reformas administrativas.

DE TODO

Casa.—Don Rafael Iglesias ha comprado la casa que pertenecía a Mr. Morrell que está situada frente al parque

central y contigua al Cuartel Principal.

Nuevo periódico.—Ayer circulo el primer número del *Diario de Costa Rica* periódico que redactan don Agustín Luján y don Alberto Masferrer. Corresponemos a su saludo y canje.

Compañía de zarzuela.—A bordo del vapor *Rosita* llegaron ayer a Limón los artistas que componen la compañía de zarzuela Colón que dirige el tenor don Enrique Zimerman, según se nos informa, debutará el sábado próximo con la popular ópera de Verdi, *Traviata*.

Regreso.—Por cablegramas recibidos en esta capital se sabe que está ya de regreso de Europa nuestro querido amigo don Ricardo Fernández Guardiá.

Escuela de música.—En Alajuela fué inaugurada el 27 de Junio último, una escuela de música.

Pacto de unión.—De Guatemala hemos recibido un alcance publicado por el importante diario *El Progreso Nacional* que contiene el pacto de unión celebrado por los delegados al Congreso Jurídico Centroamericano reunido en aquella capital.

Se dice que don Carlos Saborío no acepta el cargo de Director de la Inspección General de Hacienda. Si esto fuera cierto, ojalá se buscara otra persona de iguales aptitudes para el desempeño de tan importante cargo.

La Inspección de Hacienda es de manejo difícil y necesita tener el Jefe de ella talento notable é imparcialidad incorruptible.

OPORTUNIDAD

Se necesita una Señora que reúna las condiciones necesarias, para Administrar una tienda donde se tendrá ropa y objetos para niños de ambos sexos.

Además se necesita una cama pequeña de barandas, madera de cedro, de buena construcción aún cuando sea de segunda mano.

Para por menores en la oficina de El Figaro. San José, Julio 2º de 1897.

Directorio Profesional

Abogados

- Licenciado Vidal Quiros, Abogado y Notario. 7ª Avenida Oeste, N.º 11. Horas de consulta: de 8 a 10 a. m. y de 11 a 4 p. m.
- Licenciado Carlos Sáenz, Abogado y Notario. 7ª Avenida Oeste, número 12. Horas de consulta: de 8 a 10 a. m. y 11 a 4 p. m.

Licenciado Luis Anderson, Abogado y Notario. Despacho en el Barrio del Comercio, don Ricardo Jiménez de 8 a 10 a. m. y de 11 a 4 p. m.

Doctores Manuel Ballesteros, Abogado y Notario. Piedad, Abogados y Notarios. Avenida Central, número 221. Horas de consulta: de 8 a 10 a. m. y de 11 a 4 p. m.

Licenciado Ramón Bustamante, Abogado y Notario. 7ª Avenida Oeste, número 144. Horas de consulta: de 8 a 10 a. m. y de 11 a 4 p. m.

Manuel González Zúñiga, Procurador, 7ª Avenida Oeste, N.º 159. Horas de consulta: de 8 a 10 a. m. y de 11 a 4 p. m.

Licenciado Ricardo Jiménez, Abogado y Notario. Calle 19, Norte. Horas de consulta: de 8 a 10 a. m. y de 11 a 4 p. m.

Licenciado Ramón Loria Iglesias, Abogado y Notario. 7ª Avenida Oeste. Horas de consulta: de 8 a 10 a. m. y de 11 a 4 p. m.

Doctor Gerardo Echeverría, Abogado y Notario. Calle 22, Sur, número 19. Horas de consulta: de 8 a 10 a. m. y de 11 a 4 p. m.

Licenciado Leonidas Pacheco, Abogado y Notario. Avenida Central, número 222. Horas de consulta: de 8 a 10 a. m. y de 11 a 4 p. m.

Lic. Manuel Bejarano, Abogado y Notario. Calle 22 Norte, frente al número 19. Horas de consulta: de 8 a 10 a. m. y de 11 a 4 p. m.

Licenciado Jenaro Leiva, Abogado y Notario. Avenida Central, número 219. Horas de consulta: de 8 a 10 a. m. y de 11 a 4 p. m.

Licenciado Andrés Venegas, Abogado y Notario. 7ª Avenida, Oeste, número 228. Horas de consulta: de 8 a 10 a. m. y de 11 a 4 p. m.

Licenciado Mauro Fernández, Abogado. Calle 22 Sur, número 16. Horas de consulta: de 8 a 10 a. m. y de 11 a 4 p. m.

Doctor Bartolomé Marichal C., Abogado. 6ª Avenida, Oeste, número 221. Horas de consulta: de 8 a 10 a. m. y de 11 a 4 p. m.

Juan R. Mora G., Abogado y Notario. 7ª Avenida Oeste, número 249. Horas de consulta: de 7 a 10 a. m. y de 11 a 4 p. m.

Francisco Vie. Sáenz, Abogado y Notario. 7ª Avenida Oeste, número 127. Horas de consulta: de 8 a 10 a. m. y de 11 a 4 p. m.

Ingenieros

Lesmes Jiménez, Ingeniero Civil. Calle 19, Sur. Horas de consulta: de 8 a 10 a. m. y de 11 a 4 p. m.

Rómulo Pacheco, Licenciado Geómetra. 8ª Avenida, Oeste, N.º 349. Horas de consulta: de 8 a 10 a. m. y de 11 a 4 p. m.

Virgilio Alvarado, Agrimensor.—Ofrece sus servicios al público; en el Ofite de los Doctores don Gerardo y don Manuel Echeverría. Calle 22 Sur N.º 19.

Manardo Reyes, Agrimensor Público. ALAJUELA. Oficina en San José, frente a don Arturo Ulloa.

Médicos

Doctor Carlos Durán, Médico y Cirujano. Calle Central, números 37 y 39. Horas de consulta: de 11 a 4 p. m.

Doctor Elias Rojas, Médico y Cirujano. Avenida Central, número 165. Horas de consulta: de 8 a 10 a. m. y de 11 a 4 p. m.

Doctor Daniel Nuñez, Médico y Cirujano. Calle Central, números 37 y 39. Horas de consulta: de 11 a 4 p. m.

Doctores Calnek y Ulloa, Médicos y Cirujanos. Calle 20, Norte, número 78. Horas de consulta: de 11 a 4 p. m.

Doctor Marcos Zúñiga, Médico y Cirujano. Altos de la botica de "La Victoria," lado Sur del Mercado. Horas de consulta: de 8 a 10 a. m. y de 11 a 4 p. m.

Doctor Rafael Calderón M., Médico y Cirujano. Avenida Central, número 246. Horas de consulta: de 8 a 10 a. m. y de 11 a 4 p. m.

Doctor Ros Pochet, Médico y Cirujano. Avenida, Oeste, números 169 y 173. Horas de consulta: de 8 a 10 a. m. y de 11 a 4 p. m.

Doctor Eduardo Uribe, Médico y Cirujano. Calle 18, Norte, número 137. Horas de consulta: de 8 a 10 a. m. y de 2 a 3 p. m.

Doctor Francisco E. Fonseca, Médico y Cirujano. Calle Central, números 37 y 39. Horas de consulta: de 8 a 10 a. m. y de 11 a 4 p. m.

Dr. José Varela Zequeira, Médico y Cirujano. Horas de consulta: de 11 a. m. a 4 p. m. en la "Botica Americana," y de 11 a 4 p. m. Calle 22, frente a la Oficina de don Mauro Fernández.

Dentistas

Doctor Bartolomé Marichal M., Cirujano Dentista. 5ª Avenida, Este. Horas de consulta: de 8 a 10 a. m. y de 11 a 4 p. m.

Doctor M. Fischel, Cirujano Dentista, frente a la Plaza de Armería. Horas de consulta: de 8 a 10 a. m. y de 11 a 4 p. m.

Doctor Carlos Peralta, Cirujano dentista. Carrago. Horas de consulta: de 8 a 10 a. m. y de 11 a 4 p. m.

Doctor Octavio J. de Silva, Cirujano dentista. 5ª Avenida, Este, en el local que ocupó Morgan. Horas de oficina: de 8 a. m. a 7 p. m.

Sau...

Miguel Velazquez, 5ª Avenida Oeste N.º 296.
Alberto Brenes, Calle Central Norte N.º 162.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica

SEXTETO MUSICAL

Se ha organizado nuevamente uno, compuesto de Bandurrias, Guitarras y Violín,
Para Banquetes, Conciertos, Bailes y Serenatas.

Como tiene repertorio extenso de los mejores autores, ejecutará desde la música más clásica hasta la más ligera. En este sexteto figuran los principales bandurristas de la ESTUDIANTINA FIGARO ESPAÑOLA, los cuales ofrecen sus servicios al público, garantizando la mayor actividad y cumplimiento en los encargos que reciban.

Los que necesiten dicho SEXTETO, pueden dirigirse á la BARBERÍA DE PEDRO MUÑOZ, al Oeste del HOTEL GIULIANI.

VICTOR MALTES.

Las personas anémicas y débiles

Encuentran pronto alivio con el
Licor Hierro Quina
BISLERI

Universalmente recomendado por las autoridades médicas europeas, según multitud de certificados. Por su buen sabor, se recomienda á las personas delicadas.

Se vende por mayor y menor En la Botica Francesa, El Imperial Hotel, La Marina, "Las Ciudades de Italia" y La Genovesa.

UN BUEN NEGOCIO

En el alto de la Cuesta de Moras se vende un solar que está frente al jardín de las niñas Carmiol. Tiene como treinta varas de frente á la carretera nacional y como sesenta de frente á la calle de la estación. Puede construirse una buena casa de habitación destinando parte para un establecimiento de comercio. También pueden construirse muizas pizas de alquiler, dedicarse á una caballeriza ó lechería.

En el bufete del Licenciado Francisco María Fuentes se darán informes al que quiera comprar.

PANADERIA "EL GALLITO"

DE
JOSE BOIX

En este establecimiento se vende Harina fresca de superior calidad á precios que no tienen competencia en esta plaza, pues se importa directamente.

Además acaba de recibir manteca frita marca *Smith*, en tercerolas y cuñetas de 100 y de 50 libras.

Harina fresca EL GALLITO y del MOLINO VICTORIA.
Canfin ASTRAL, papel de envolver, & & &

La Era Moderna

Gran establecimiento de licores y abarrotes

JUN FERRARO
ALAJUELA

Calle de la estación, á 400 varas al sur del Parque Central

En este establecimiento, recientemente abierto, cuya fama se aumenta cada día por la actividad no común de su dueño, se halla el más completo y renovado surtido de abarrotes, licores y vinos de los más acreditados.

TIENE BUEN BILLAR y BASTO SALON DE RECREO.
Precios baratísimos.—Prontitud y cortesía en el servicio.—Aseo incomparable.

TABACOS Y CIGARROS

DE LA HABANA

Emilio García Sánchez

Representante de la fábrica de Partagás & Cía, Avenida Central nº 28 apartado correo 83.

Completo surtido de tabacos y cigarros
de la Habana.

Desinfectante CAVERT

Guardián de la Higiene indispensable en toda casa.

Unico Agente en Costa Rica.

Benj. E. Piza.

Dr. M. FISCHER
CIRUJANO DENTISTA.

AMERICAN A.
Frente á la Plaza de Artillería
Antiguo despacho de los Doctores Calnek y Ulla.

Graduado en la Facultad de Filadelfia é incorporado en la Facultad Médica de Costa Rica, tiene el honor de ofrecer sus servicios al público en todos los últimos adelantos de esta profesión; garantizando buen éxito en sus operaciones.

— PRECIOS MÓDICOS —

AZUCAR PARA 1897

Ofrezco hacer contratos para entregas mensuales de azúcar en el próximo año de 1897 al precio de \$ 16-00 el quintal de 1ª clase superior, y \$ 14-00 " " 2ª granulado, bueno.

El precio incluye el flete desde mi hacienda en Juan Vinas al Limón, así como á cualquiera otro punto de la línea del Ferrocarril.

San José, Noviembre 25 de 1896.

FEDERICO TINOCO.

FRANCISCO JINESTA SOTO,

ALAJUELA

Ofrece al culto público alajuelense un completo surtido de mercaderías para todos los gustos, todas las necesidades y todas las clases.

También en San Pedro de Alajuela ofrece una variada existencia de toda clase de abarrotes, principalmente los de primera necesidad. Todo el que haga sus compras en casa de JINESTA SOTO quedará contento del buen servicio de sus dependientes, de la suma actividad á la par que prontitud que se gastan con los compradores.

SE VENDE

un magnífico juego de muebles, de poco uso y en muy buen estado. D. Victor Fabián en la casa Andre Wale & Cª informará.

GRAN BARATILLO

UNICA OCACION!

Debido á preparar campo para nuevas mercaderías, hemos resuelto abrir un

GRAN BARATILLO

de Música, Instrumentos Musicales, Jabones finos y ordinarios, Artículos plateados, Juguetes, Lámparas y una infinidad de magníficos y elegantes artículos.

EL JUEVES PROXIMO

24 de los corrientes

será abierto este BARATILLO y se cerrará el 8 de julio entrante.

ABERLE & SONINO.

SAN JOSE.—FRENTE A Dª CONCHA CORRALES

UNICA OCACION

EN PUERTO LIMON

Gran Depósito de Tabacos y Cigarros de
A. MARTI

DIRECCION: — APARTADO Nº 33.

Compro y vendo LETRAS sobre JAMAICA

Por todos los vapores de la LINEA ATLAS, que llegan semanalmente, se recibe surtido fresco y escogido de la Habana, Estados Unidos, Jamaica, etc. Los precios de esta casa no admiten competencia. Los famosos Cigar-Cigarettes DAGMAR, de los cuales soy el único importador, los vendo al bajo precio de 25 pesos el 100 de cajitas de 8 cada una.

Unica agencia de la Fábrica de J. M. Callejas.

Despacho órdenes á cualquier punto de la República



DR. B. MARICHAL M.
CIRUJANO D-ENTISTA

Con diploma de la Universidad Nacional de Colombia é incorporado en la Facultad Médica de C. Rica.

—5a. AVENIDA ESTE.—Número 225.—
DESPACHA DIARIAMENTE:

De las 7 á las 10 de la mañana y
de las 12 m. á las 4 de la tarde

CASA DE ALTO

En el centro de San José se alquila á precio moderado. Tiene todas las comodidades necesarias para una familia grande; baños, balcón á la calle y seguridad contra temblores.

Por corto ó por largo tiempo puede hacerse el contrato.

Verse con doña Mariana de Vars de Argüello ó con don Manuel su hijo.—Oficina de EL FIGARO.

AVISO

La finca "El Porvenir" situada en Las Cañas de Guanacaste, que ofrece vender el señor Matías Bólvivar, está en terrenos inscritos á favor de la sucesión de D. Manuel J. Gutiérrez—á quien represento.

SAN JOSÉ, JUNIO DE 1897.

M. A. Gutiérrez.

Tip. "El Figaro"